

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco después de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquín y Barcelonés.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 6 horas y 26 minutos.
Pónese á las 5 horas y 1 minutos.

Sal el luna á las 11 h. y 14 m. de la mañana.
Pónese á las 8 h. 10 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA,
Un mes: { con El Telégrafo 10 rs.
 { sin El Telégrafo 3 *
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Anoche recibimos periódicos de Barcelona por via de Alcudia. En el *Diario* de aquella capital leemos la sentida comunicacion siguiente escrita por uno de sus corresponsales en la corte.

Madrid 22 de octubre.

La guerra está declarada. La relacion de nuestros agravios ha sido oida con imparcial silencio, la moderacion de la nacion española con muestras de universal asentimiento, el grito de guerra saludado con frenético entusiasmo.

El general O'Donnell estaba vivamente conmovido y perturbado, Calvo Asensio ha hablado en nombre de la prensa, Ayala en nombre de la mayoría, Gonzales Bravo ha repetido sus protestas de adhesion al pensamiento que hoy es el pensamiento de la nacion entera. Todos los discursos han parecido largos y frios: la palabra es casi siempre impotente en tan solemnes momentos para expresar lo que con voz mas elocuente dicen los corazones de todos. Bien ha dicho después el señor Olózaga. No es hoy dia de discursos: es dia de sentir. La lágrima que ha saltado de mis ojos no será la única que hayan hecho derramar sus palabras. Hoy he visto por un momento al Olózaga que conocí en mis primeros años.

Los partidos han roto sus armas, y la nacion apresta las armas de la patria. Los aplausos del pueblo agolpado en las tribunas, aplausos que retumbarán en todos los ámbitos de la monarquía, dicen á los hombres de partido cuál es el deber de todos, deber con que

hoy tan dignamente han cumplido. O'Donnell que antes habia balbuceado, ha participado del entusiasmo general, y ha sido elocuente. ¡Que el Dios de los ejércitos vaya con él! ¡Que la espada que la patria deposita en sus manos brille tan pura como la estrella de nuestra honra en los campos de batalla!

Una paz honrosa ha sido imposible. Desde hoy somos los mas ardientes partidarios de la guerra. Cuando era tiempo de reflexionar, pedimos moderacion á la prensa, y prudencia al Gobierno; hoy pedimos constancia, energia, desinterés, patriotismo, confianza en la justicia, confianza en Dios. Antes hablamos de los desastres de la guerra; de hoy en adelante solo hablaremos de sus glorias; antes la imagen de la guerra estremecía nuestro pecho; hoy partiremos al combate con serenidad y alegría. Nada nos importan ya las opiniones ni las armadas de los pueblos europeos, nada los tesoros, nada nuestra vida, ni el llanto de las madres, ni la sangre de los hermanos. *Alea-jacta est.* Nuestra honra nos manda pelear y morir. El Cielo, solo el Cielo, es el dispensador de las victorias. ¡Ojalá que nuestros oidos políticos quedan ahogados en sangre africana, y que el humo de las batallas purifique de corrompidos miasmas la atmósfera que se estiende sobre nuestras ciudades y montañas! ¡Ojalá que el fiero valor antes empleado en desgarrar nuestro propio seno crezca hasta el Cielo cuando en tan altos fines vamos á emplearle!

Unimos nuestra voz con la del Sr. Gonzalez Bravo. El valor, el amor á la patria, la inteligencia no son patrimonio exclusivo de ningun partido. Sean comunes los peligros; de España las victorias. ¡Odio eterno al que

en estos momentos cambie su nombre de español con otro nombre cualquiera! Si es cierto que Montemolin sueña en empréstitos y en coronas, allá en el noble suelo de la Francia donde tan recientes y gloriosos ejemplos tiene que imitar, que la maldición de los buenos caiga sobre su frente, y que nuestros hogares le nieguen para siempre el agua y el fuego.

En el Congreso se ha concedido el inmerecido honor de citar á los bárbaros de la civilización, á periodistas corrompidos de Londres, á quienes la activa nación inglesa desprecia y desecha. No son dignos de la indignación española.

Cataluña no será la última en oír la voz de la patria. Entre los muertos del campo de batalla se contarán algunos de sus hijos abrazando la espada. Y cuando las olas del Mediterráneo devuelvan á nuestros templos sacrosantos nuestras enseñas gloriosas, los soldados de Cataluña, treparán alegres la montaña de Monserrat, y depositarán á los pies de la Virgen los despojos del islamismo.

Del mismo periódico copiamos las siguientes noticias.

Barcelona.—Se asegura que se está esperando real autorización para armar en Cataluña algunos batallones de voluntarios.

Nuestra Soberana ha ofrecido á la patria para el sostenimiento de la guerra todo cuanto posee. Lo sabíamos ya. La pasión política no ha cegado á nadie hasta el punto de no reconocer en Isabel II el valor y la generosidad, que tanto resplandecieron en Isabel primera. Si se enciende la guerra, ¡con cuánto mayor júbilo que en los tiempos de su infancia, con cuánto entusiasmo resonará su nombre en los campos de batalla!

—Desde que las noticias recibidas de la corte empezaron á dar como cierta la posibilidad de la guerra con Marruecos, háse desplegado una actividad extraordinaria en los aprestos militares de esta plaza, especialmente para la defensa de la misma por la parte de mar. Trábase incesantemente en la construcción de una batería á flor de agua en el muelle nuevo: la recién levantada junto á la puerta de Don Carlos, que se la había dejado como abandonada después de terminada la guerra de Italia, se está ya artillando con piezas de grueso calibre, á la Paixhans según creemos, y de un momento á otro comenzarán las obras para otra batería en la montaña de Monjuich, no lejos del sitio conocido por Vista-alegre. Hemos oído asegurar que antes de que termine la próxima semana habrá unas ochenta piezas montadas. Todo esto independiente de los trabajos que se hacen en Atarazanás para el arreglo de cureñas y de otros aprestos.

Reina en nuestro puerto una actividad es-

traordinaria con motivo del embarque de tropas y efectos con destino á la campaña de Marruecos. Parece que hoy partirán algunos de los batallones de cazadores que se hallan ya dispuestos para pasar á Cádiz. También parten para el referido punto algunos gefes de Sanidad militar.

—El batallón cazadores de Chiclana quedó embarcado ayer poco después de anochecido á bordo del *Barcelona*, capitán D. José Calsamiglia. Este vapor estaba atracado al andén por la parte de popa frente de la escalera Real, y por medio de dos anchas palancas se había establecido un paso fácil y seguro, á fin de no tener que apelar á los botes. El Excmo. señor General segundo cabo presenció el embarque. La tropa iba alegre y entusiasmada y hasta algunas compañías prorumpieron en vivas á la Reina.

Durante la tarde se embarcaron en el propio buque diferentes partidas, de veinte y nueve hombres cada una, pertenecientes á varios cuerpos y entresacados de los mismos por orden del gobierno á fin de ocupar las vacantes que han resultado en los batallones expedicionarios para llenar el servicio de hospitales y enfermerías que se está organizando. Los pelotones que marchaban ayer eran procedentes de los regimientos de Mallorca, Estremadura, Aragón, Gerona, Valencia, Constitución, Isabel II y Sevilla que se encuentran, parte en esta plaza y las demas en distintos puntos de las cuatro provincias de Cataluña.—Calculamos que se embarcaron en el *Barcelona* mas de mil plazas, incluso algunas caballerías y un gran número de equipajes y de efectos.

—Están fletados por el gobierno además de el *Barcelona* y el *Pelayo*, el grandioso vapor *Cataluña*, el *Ebro*, el *Tharsis* y otro cuyo nombre no recordamos en este momento. El compromiso de ajuste que han aceptado, creemos que es por dos meses.

—Queriendo imitar el bello ejemplo que están dando varias señoras de Sevilla y de otras ciudades de Andalucía, que han establecido tertulias en las cuales se preparan hilas con destino á las tropas que se dirigen á Africa, se ha acercado á nuestra redacción doña Asunción Garcia, habitante en la calle de Monserrate, n. 6, piso primero izquierda, manifestándonos que se ocupa en la confección de hilas y vendajes, y que recibirá gustosa no solo toda clase de telas y de objetos útiles que se le entreguen para emplearlas en su noble empresa, si que también admitirá por las noches en su casa á las señoras que deseen ausiliarla en sus trabajos.

Según carta particular se ha organizado por la autoridad una junta de personas respetables encargada de recaudar y dar dirección á los donativos para establecer en Africa hospitales

de sangre. La iniciativa ha partido de los que han dado ejemplo de caridad siendo los primeros bienhechores.

Paris 24.—S. M. la Emperatriz asistió al consejo de ministros que se celebró ayer en el palacio de Saint Cloud bajo la presidencia del emperador. Según todas las apariencias, solo se trató en él de las cuestiones entre España y Marruecos. Ya se comprenderá el interés que tenía en ello la Emperatriz. Esta es la única explicación plausible de este hecho que no tiene ejemplar.

Los asuntos de Roma, parece que han entrado en mejor camino. El emperador ha hecho manifestar al general de Goyon su aprobación completa de la conducta que observó con motivo de la salida del conde de la Minerva. Desde entonces ha reinado en Roma la mayor tranquilidad. M. de Grammont continúa en las mejores relaciones con la Santa Sede, y se asegura que el gobierno pontificio está más lejos que nunca de entrar en negociaciones relativamente á las legaciones. El gabinete de Viena por su parte ha dado á la Santa Sede los mismos consejos que la Francia, y la anima á que haga concesiones.

Dícese que se invitará al Papa á tomar parte en el Congreso; y es muy poco probable que se haga representar en él. Y si se hacen reformas en las Legaciones, la dignidad de la Santa Sede exigirá que en vez de ser impuestas por las potencias, sean libremente otorgadas por la Santa Sede.

Londres 24.—El *Times* dice que España tiene completa razón al pedir satisfacción á Marruecos. Es verdad, añade, que Francia tiene grande influencia en España; pero es falso que el general O'Donnell sea instrumento de Napoleón. Un ataque por parte de Francia á la independencia de Marruecos provocaría serias quejas de la Europa, pero ni Francia ni España piensan en ello. Inglaterra, concluye diciendo, debe dejar hacer á España y no intervenir, porque en este caso la cuestión quedaria prontamente terminada.

Marruecos 17.—El general Martimprey ha salido de Nemours con dirección á Campkiss. El ejército, que se hace ascender á 18,000 hombres, está pronto á marchar. Se ha abierto un camino de comunicación con el mar. Hay grande impaciencia por vengar el saqueo, el incendio y los asesinatos cometidos por los marroquíes, que llegaron al extremo de matar hasta los niños. Se asegura que la tribu de Mahcas ha quemado vivos á los prisioneros franceses. Los colonos piden la rectificación de las fronteras.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al 24 del actual.

Varias condiciones que se publican como adición al pliego de condiciones para la subasta del Boletín Oficial de la provincia.

Se recuerda á los alcaldes la remisión al Gobierno de provincia de notas de los cereales recolectados en el año actual.

Real decreto disponiendo que el Sr. Presidente del Consejo de ministros cese en el despacho del

Ministerio de Estado por haber regresado á la corte D. Saturnino Calderon Collantes.

Real decreto nombrando vocales de la Junta consultiva de policía Urbana y edificios públicos.

El pliego de condiciones para subastar la construcción de libros é impresiones para el servicio de los derechos de los consumos de esta capital.

Se anuncia la provision de un estanco en Manacor y otro en Inca.

La Tesorería anuncia el pago de los individuos de las clases pasivas.

Varias sentencias dictadas por los Juzgados de 1ª instancia de esta provincia.

SECCION COMERCIAL.

Buques llegados en el puerto de Palma.

Día 28.—De Malta en 43 días laud Carmen, de 83 ton., pat. Bartolomé Matas, con 8 mar. y pipas vacias.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Serapio, obispo y mártir

En el año 199 fué consagrado obispo de Antioquía S. Serapio. El martirologio romano dice que fué insigne en doctrina, y S. Eusebio y San Gerónimo alaban mucho su sabiduría y su celo por la defensa de la verdad. Murió en paz durante el reinado del emperador Caracalla, el año 211.

Cultos.—Para mañana domingo.—En la iglesia de Ntra. Sra. de Montesión se celebrará la festividad del Bto. Alonso Rodríguez. A las diez y media de la mañana la música cantará la misa mayor en la que predicará D. Bartolomé Castell Pro. y economo de Sta. Eulalia. A las cinco de la tarde se cantará el Rosario con las letanias de la Sma. Virgen y despues se comenzará la novena con sermon que dirá D. Miguel Coll Pro.

En el Temple á las siete de la mañana al tiempo de celebrarse una misa se practicará el séptimo día de la novena de las almas del purgatorio.

En el Hospital á las tres y media de la tarde tendrá lugar el último día de dicha novena con sermon que dirá D. Vicente Terrasa Pro.

En la Piedad á las cuatro y media de la tarde habrá el cuarto día de la novena de la Inmaculada Concepcion de Ntra. purísima madre María.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 31 del corriente à las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Artículos

nuevamente llegados.

A las *Ninfas Palmesanas* calle de Bastaixos número 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar à este establecimiento un elegante surtido de obgetos de Bisuteria tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminium, mosayco, dublé y de lato del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla.

Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y à precios módicos.

Esterescopos y vistas que contienen los principales edificios de Paris, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos à 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de *Alpaca* de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Baños

los de la calle de los huertos siguen abiertos hoy y mañana.

Venta.

El que desee comprar un huerto situado en la villa de Sóller y en la huerta de *avall* llamado *Can Mayet* poblado de naranjos con unas casas rústicas y tres cuartos dormitorios, y derecho de agua para regar dicha propiedad. En el estanco frente el Hospital militar darán razon.

Otra.

Se desean vender algunos muebles de lujo usados, la persona que desee verlos se servirá pasar al Peso de la paja número 9 piso segundo.

Billares Palmesanos de Tablas Metálicas.

Viéndose que los billares contruidos tanto en Barcelona como en otros puntos del continente, eran suceptibles de perfeccion, y podian obtenerse con mayor baratura, el Carpintero dueño de la ferreteria. LA UTILIDAD calle de Bastaixos número 28, ha probado construirlos en esta Capital y dicha su habitacion, obteniendo los mas brillantes resultados. En su consecuencia, las personas que necesitan de aquellos, mas perfeccionados y un diez por ciento mas barato que los que vienen del continente, pueden dirigirse à dicha tienda Ferreteria de LA UTILIDAD.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado à la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la entrada que pasa y conduce à la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen à precios módicos y convencionales.

Teatro del Circulo.

Funcion 12.^a para el domingo 30 del corriente.

Se pondrá en escena la popular ópera en 4 actos del maestro Verdi.

HERNANI.

A las 7 y 1/2.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P.C.D.E.
Juan Villalonga